Créer une plateforme ouverte de consultation citoyenne pour les sujets d'enquête des inspections générales des administrations centrales

Quel est le problème public que l'engagement réglera?

Détaillez le problème, l'enjeu que l'engagement se propose de traiter, de solutionner.

Les inspections générales des ministères (IGF, IGAS, IGA, IGJ...) sont des outils puissants de redevabilité de l'action du Gouvernement. Elles interviennent à la demande des ministres, du Premier ministre, ou selon leur programme d'activité. Il n'existe néanmoins aucun moyen plus direct et démocratique de déclencher leur action de contrôle.

Quel est l'engagement?

Formulez une phrase commençant par un verbe d'action qui sera le titre de votre engagement.

Expliquez en quelques lignes comment l'engagement sera mis en œuvre et pour quel(s) objectif(s). (ressources et moyens, bénéficiaires, bénéfices clés attendus).

Titre: Créer une plateforme ouverte de consultation citoyenne pour permettre à la société civile de suggérer des sujets de contrôle pour les inspections générales des administrations centrales.

Description: Sur le modèle de la plateforme lancée avec succès par la Cour des comptes, créer une plateforme de consultation citoyenne ouverte qui permettrait de lancer des campagnes de consultation régulière (tous les ans par exemple, comme le fait la Cour des comptes) sur les prochains sujets de contrôles des inspections générales. Cette plateforme rendrait publiques les contributions des citoyens ou organisations de la société civile, et permettrait aux citoyens de voter pour soutenir leur proposition favorite. Les inspections centrales pourront s'engager à adresser au moins un retour pour les propositions les plus soutenues, sans être nécessairement obligées de lancer des contrôles sur chacune d'entre elles. Le logiciel libre Decidim, déjà utilisé par la Cour des comptes pour sa plateforme citoyenne, pourrait par exemple remplir ces conditions.

Comment l'engagement contribuera-t-il à résoudre le problème public ?

Détaillez la manière dont l'engagement répond au problème décrit (essayez, dans la mesure du possible, de justifier votre réponse par des travaux de recherche ou des exemples concrets d'expérimentations, afin de démontrer qu'il s'agit d'une solution efficace).

La première campagne de consultation de la Cour des comptes a été un succès. Plusieurs milliers de contributions ont été déposées, et 6 propositions ont été retenues et ont donné lieu à des rapports de la Cour des comptes dans un délai rapide. La deuxième campagne a été élargie aux chambres régionales des comptes et elle a permis de recueillir 622 propositions.

Pourquoi cet engagement est-il pertinent pour les valeurs du PGO

Expliquez en quoi cet engagement contribue à renforcer les valeurs de transparence, participation et/ou redevabilité.

Cet engagement permettrait d'atteindre l'objectif de participation citoyenne de l'OGP, en permettant d'inclure davantage les citoyens dans la décision publique. Si les contributions sont transparentes, et que les inspections y apportent au moins des réponses, alors les objectifs de transparence et de redevabilité seront également atteints.

Quels sont les impacts attendus?

Listez les impacts à évaluer.

Lancement d'une campagne de consultation annuelle de consultation des inspections centrales des administrations

Utilisation d'un outil ouvert et transparent (Decidim ?)

Retours des inspections sur les contributions

Lancement de plusieurs missions d'inspection sur des sujets proposés

Porteur de l'engagement	Transparency International France
Parties prenantes à associer	 DINUM Inspections générales des ministères (IGA, IGF, IGAS, IGJ, IGPN)